

EL REGENERADOR

EXTRAORDINARIO.

MEDIO REAL]

AREQUIPA LUNES 27 DE ABRIL DE 1857.

[NUM. 42.

MINISTERIO GENERAL.

República Peruana—Ministerio General—Lambayeque Marzo 10 de 1857.

Señor Coronel Prefecto del Departamento de Arequipa.

S. E. el Jefe Supremo ha concedido al Teniente Coronel D. Fernando Gamio 2º Jefe del Batallón "Apurímac;" al Sarjento mayor D. Jacinto Soto Marina, 3r. Jefe del mismo cuerpo y al de igual clase D. Domingo Ayarza Jefe del Batallón Arequipa, establecer asignaciones en esa Ciudad. El primero de la tercera parte de su haber a favor de su esposa Da. María Josefa Romaña y el segundo y tercero de cincuenta pesos cada uno en beneficio de sus esposas Da. Manuela Zuzunaga de Soto y Da. Avelina Recavarren de Ayarza. Estas asignaciones tendrán efecto desde el presente mes.

Lo aviso a US. para su inteligencia y cumplimiento.

Dios guarde a US.—*Manuel de la Guarda.*

República Peruana—Comandancia del Vapor de guerra Loa. Al Ancla en Islay Abril 26 de 1857.

S. Coronel Comandante General del Departamento de Arequipa.

A las doce he fondeado en este punto procedente de las Islas de Chincha, conduciendo las comunicaciones que adjunto a US. y permaneceré en este puerto hasta que US. determine otra cosa.

Dios guarde a US.—*Federico Alzamora.*

República Peruana—Gobernacion de las Islas de Chincha—En las del Norte Abril 23 de 1857.

Al Sr. Coronel Comandante General del Departamento de Arequipa.

Por el Vapor Inca, que llegó ayer del Callao, se ha recibido la noticia que S. E. el Jefe Supremo se embarcó en Paíta con la division de su mando, abordó de la fragata "Apurímac;" la misma que había tomado en dicho puerto al Vapor "Santiago" y á un trasporte, regresando inmediatamente al puerto del Callao, donde llegó el 21 en la madrugada, debiendo efectuarse el desembarque de la Division en la misma noche, con el objeto de entrar a Lima.

Por este motivo creo de mi deber poner en conocimiento de US. este acontecimiento de tanta importancia a nuestra causa, y para que en vista de los sucesos obre US. según las instrucciones que al efecto tenga ó crea convenientes.

El General Castilla llegó a Paíta por tierra con su Division un día después de haberse embarcado la Division de S. E. el Jefe Supremo; no quedándole otro recurso que regresar por tierra, por haber perdido toda su movilidad por mar.

Conociendo la urgente necesidad que US. tiene de estar al corriente de lo ocurrido, he dispuesto, que salga para el puerto de Islay el Vapor "Loa" que se encontraba de guarnición en estas islas; habiendo dado las instrucciones correspondientes de ponerse a las órdenes de US.

Pongo en conocimiento de US. que el Vapor "Isouchaca" llegó en la mañana de hoy a esta isla y he dispuesto que permanezca aquí.

En caso que US. no crea de grande utilidad la permanencia del "Loa" en Islay, espero que dará las órdenes a su Comandante de regresar a estas islas.

Dios guarde a US.—*Pedro José Carreño.*

PARTE QUE DA EL CAPITAN DEL PUERTO DE ISLAY.

El Capitan del Puerto da parte al Sr. Coronel Prefecto del Departamento, de haber fondeado a las doce de este día el Vapor Nacional de guerra "Loa" con procedencia de las Islas de Chincha, su Comandante el Capitan de fragata D. Federico Alzamora.

Este trae la importante noticia de haber llegado al Callao la fragata de guerra Nacional "Aurímac" trayendo a su bordo a S. E. el Jefe Supremo y a todas las fuerzas de su mando, trayendo igualmente prisionero al Vapor "Santiago;" que desembarcaron el 21 del presente las fuerzas en Ancon para ocupar la Capital; que al asomar la fragata a ese Puerto se puso en movimiento la Capital y el Callao, y con este motivo se hizo una junta de todos los Ministros para entregar el mando del que ya debe S. E. estar hecho cargo. Que en Piura fué efectuada una reaccion contra el infame La Cotera quien fué fusilado por un Capitan hijo de la heroica Arequipa.

Islay Abril 26 de 1857.

Gazpar Seloya.

De las Islas de Chincha salió una fragata de guerra N. A. sin mas objeto que saludar a S. E. el Jefe Supremo en el Callao como a Presidente de la República.

Vale.

EL REGENERADOR.

Por las comunicaciones que insertamos, se vé que S. E. el General Vivanco ha entrado a la Capital de la República el 21 ó 22 del que rije, des-

pues de haber burlado al General Castilla dejándolo en el último rincón del Perú entregado a sus furias y a su impotencia. Sin comunicacion por mar y reducido a contramarchar por el inmenso desierto de Sechura ó por la dilatadísima via del rodeo, sin el auxilio de Lima, sin movilidad suficiente; con una tropa fatigada y diezmada por los desertores, muertos y dispersos, exhausta de recursos y sin alientos, milagro será que pueda rehacerse y empezar la nueva campaña de contramarcha sobre la Capital. Si tal milagro se viese, no podría ser sino dentro de tres ó cuatro meses, cuando el General Vivanco tenga un Ejército de 5000 hombres y establecido su Gobierno de una manera inconvencional.

Sobre todo, cualquiera enemigo nuestro por obsecado que sea verá, que la ocupacion de Lima por el General Vivanco ha cambiado completamente la política. Hoy el General Vivanco es el mandatario del Perú y el General Castilla un soldado rabioso abandonado allá en las abrasaderas arenas de Sechura ó enclavado en una roca de Paíta contando las infinitas olas del mar, sin saber el partido ó resolucion que pueda salvarlo.

Por comunicaciones particulares se sabe además, que a las dos horas de la llegada del General Vivanco al Callao, todas las Corporaciones y el Pueblo se preparaba a recibirlo. El mismo Consejo de Ministros de Castilla, estaba tratando de quedar bien, entregando el mando y sometándose a las órdenes del Jefe Supremo. La Convención diplomática tratando de desconocer la autoridad de Castilla—En fin todo era planes; por consiguiente a esta hora la República no tiene mas Gobierno que el ilustrado, benéfico y progresista del General Vivanco.

Antes del embarco del Ejército Regenerador, el General Lopera que mandaba la retaguardia, fué alcanzado en Sechura por la vanguardia del General Castilla; entónces volvió sobre ella la derrotó y tomó prisionera con todo su armamento y municiones.

Se ha confirmado tambien que la columna que defeccionó La Cotera, volvió al orden y fué fusilado el cabecilla por un capitan Arequipeño.